

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

EL CINCUENTENARIO DEL MARXISMO

Su valor para nosotros

I

El 14 del actual se cumplieron cincuenta años del fallecimiento de Carlos Marx.—Tréveris, 5 de mayo de 1818; Londres, 14 de marzo de 1883.

Judío de nacimiento, convertido al protestantismo después, es considerado como el filósofo del socialismo. Según él, la Filosofía, aliada con el proletariado, debe ser el motor de la revolución moderna. Su doctrina es conocida sistemáticamente con el nombre de marxismo, palabra puesta hoy en muchos labios, aunque desvirtuada su significación por la mayoría de quienes se declaran sus defensores.

Marx fundó la Internacional y publicó el libro «El capital». Por esos dos culminantes hechos de su vida puede considerarse el principal impulsor del socialismo.

Hemos querido apuntar los antecedentes datos para bosquejar sobriamente la personalidad del hombre que en un momento sentó el principio revolucionario que, corriendo el tiempo, sus discípulos y seguidores han procurado poner en práctica si bien tergiversando la intención. «La propiedad es un robo», dijo Marx. La frase se ha repetido y muchos socialistas actuales la aceptan en cuanto se refiere a la ajena, pues en cuanto a la suya propia se afanan en conservarla y acrecentarla.

Aunque los llamados marxistas actuales, pues, se comporten en divergencia manifiesta con el espíritu de la doctrina que dicen defender, no puede negarse el hecho de que la escuela marxista es la que inspira el pensamiento y mueve la conducta de los actuales revolucionarios, aceptando de su contenido ideológico la parte favorable a su trayectoria revolucionaria, sin parar mientes en que con tal comportamiento han acelerado el desprestigio en que forzosamente tenía que caer el sistema filosófico-social de su fundador.

Así el socialismo que empezó agitando ante los ojos de los sencillos obreros una bandera de neutralidad política y religiosa se ha convertido en un partido político burgués y en encarnizado perseguidor de la Iglesia Católica, inspirado en los tres grandes odios que le han siempre distinguido: odio a la Religión, a la Propiedad y a la Sociedad. Negado Dios, negados los dogmas cristianos, substancia espiritual de los pueblos, quedan negadas todas las libertades.

Por esa razón capital, la práctica del socialismo ha fracasado ruidosamente. En Francia, Bélgica y Alemania, en donde tuvo pasajeros fulgores de esplendor momentáneo, se encuentra en desprestigio, viviendo días agónicos.

Solamente en España mantienen aún los socialistas sus privilegiadas posiciones; si bien, recusados por la opinión tienen que apelar en estos momentos a utilizar todos los resortes de la fuerza que el poder les brinda. Y esta evidente paradoja entre la teoría y la práctica precipita su ruina.

Pero importa no dejarse ilusionar fácilmente. El socialismo gubernamental puede invocar en la oposición próxima los postulados revolucionarios, y si ahora se presenta como una fuerza conservadora de un mentido orden material necesario para conservar sus enchufes, se trocará luego en provocador de conflictos sociales violentos. Su elasticidad llega a este extremo. Si ahora les conviene a sus hombres ser conservadores, no será obstáculo a que luego se sientan destructores, invocando nuevamente la pureza marxista que tan mal parada resulta ahora.

Damnificados inundaciones

Desde primero al quince de Abril próximo, puede hacerse efectivo en la Intervención de Hacienda de Cartagena, la tercera tracción del noveno plazo, participando que pasado dicho plazo, se hará por la vía de apremio, por su total importe.

Enorme liquidación

De todos los artículos de invierno a la mitad de sus precios.

ALMACENES UNOJAL

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

De Madrid, el R. P. Manuel Equejo, de la Congregación de la Misión, para dar ejercicios a las Hijas de la Caridad.

—Ha regresado a Madrid el presbítero don Víctor Vicente Vela.

—Con motivo de la muerte del Excmo. señor don José Maestro, marcharon a Madrid el ingeniero de las Obras del Puerto don Lorenzo Morales con su esposa doña Francisca Maestro y don Miguel Maestro con su esposa doña Concepción Zapata.

ENFERMOS

Está mejorada de su enfermedad doña María Luisa de Guzmán esposa del teniente coronel de Caballería don Antonio Pérez.

Mejorado de su enfermedad hemos tenido el gusto de saludar a nuestro estimado amigo don José María Córdoba, comandante de Infantería retirado.

SENOTOS, cura catarras, tós y grippe.

Información

de Marina

Del Departamento

Ayer zarparon los submarinos «C 1» y «C 5» para efectuar prácticas varios días en aguas de Alicante.

Del Diario Oficial

Aprueba entregas de mando de los destructores «Velasco» y «Alcalá Galiano».

—Modifica el Reglamento de fogoneros.

—Concede retiro al fogonero preferente Gabriel García Vera, de la Base Aeronaval de San Javier.

—Dispone quede disponible forzoso en Barcelona el Ayudante Auxiliar, de 2.º de Infantería de Marina don Antonio García Perona.

—Destica a la Base Naval de Cartagena a los Auxiliares de oficinas y Archivos don Antonio Martínez, don José Larroux, don José Bomán del Castillo, don Juan Belón, don Felipe Rosa, don José Siollis, don Federico Velasco y con José M.º Vivanco.

—Desestima instancia del teniente de navío don José de Lara solicitando se deje sin efecto su destino a la Escuadra.

—Concede 3 meses de licencia por enterno para Madrid al teniente de Intendencia don Juan Morales Villanova.

—Concede crédito de 41.200 pesetas para un motor en la barcaza de buzos de la Estación de Submarinos de Cartagena.

La novena a la Patrona

El próximo jueves día 30 comenzarán los solemnes cultos de la novena a nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Caridad en su consagrado templo.

Como principio de estos cultos mañana miércoles, a las seis y media de la tarde, se cantará el himno «Madre del alma mía», del P. Luis Irarrazábal, O. M. F. a cuatro voces y solo de tenor, interpretándose a continuación la Salve del Mtro. V. Gicoechea, a cuatro voces mixtas y solo de barítono con acompañamiento de gran orquesta.

Desde el día 30 de Marzo en adelante se rezará la Novena durante la Misa de ocho, después de la Misa cantada de las diez y por la noche a las 8 y cuarto.

A las seis de la tarde se celebrará la Novena Solemne con exposición de Jesús Sacramentado pidiendo todos los días el M. I. Sr. Dr. don Antonio Hidalgo Mateo, Chantre de la S. I. Catedral de Tarazona.

El viernes, 7 de Abril, a las 7 y media habrá Misa de Comunión General, con cánticos y acompañamiento de órgano.

El mismo día 7, festividad de nuestra excelsa Patrona, se celebrará a las diez, Misa Solemne, cantándose a gran orquesta por un nutrido orfeón la Misa Tribus Vocibus de Home, del Mtro. Lorenzo Perosi; y en el Ofertorio se cantará el Ave María de V. Gicoechea, a solo de barítono. En dicho acto ocupará la Sagrada Catedral el señor Conde de la Catedral de Tarazona y se estrenará un Himno a la Sma. Virgen, original de don Eduardo Lázaro.

En los cánticos sagrados de estas solemnidades tomará parte un numeroso coro de hombres, interpretándose además de otros cánticos los Dolores, de F. Laporta, plegarias, Stabat Mater, Salvas y Tantum Ergo de diferentes autores, entre ellos, Lamote de Grignon, Seizer, Victoria Kino, Sarracant, Sootet, etc.

Todos los días después de la Novena Solemne, se cantará la Salve Popular a la Santísima Virgen de la Caridad. Se ruega a todos los fieles tomen parte en el canto de la misma, según los deseos de la Iglesia.

Toda la parte musical estará dirigida por el organista de dicha Consagrada Iglesia don José Sánchez Medina.

JUNTA de Protección a la Infancia
NUMERO PREMIADO AYER

154

En el Consultorio de la Cruz Roja

El domingo por la mañana tuvo lugar en el Consultorio de la Cruz Roja el solemne acto de imponer los brazaletes y las medallas a las damas enfermeras.

El presidente de la Cruz Roja doctor don Casimiro Bonmati pronunció un elocuente discurso.

Asistieron a tan solemne acto autoridades, señoras de la Junta, director del Consultorio, médicos del mismo y los oficiales de la Ambulancia.

Las damas enfermeras a las que se les impuso la medalla fueron las siguientes: Concepción García del Real, Pilar Barratle, Pura Giménez de Cisneros, María Morales, Carmen Maestro de San Juan, Sor Rosa Martín y Sor María Terribas.

Las damas enfermeras a quienes se les impuso el brazalete fueron: Carmen García Salas, Encarnación García, Josefina García, Josefina Hernández, Dolores Martínez, Eduardo Suarez, Carmen Zaplana, Dolores Ruiz y Caridad Gutiérrez.

Gestiones de la Casa Regional Murciana

Billetes reducidos para Madrid-Cartagena y viceversa

Con motivo de las próximas fiestas de abril, la Casa Regional Murciana en Madrid nos comunica que ha gestionado y obtenido de la Compañía de los ferrocarriles de Madrid-Zaragoza-Alicante la formación de un «tren botijo» que saldrá de Madrid el miércoles Santo para llegar a Murcia y Cartagena el jueves por la mañana.

Dicho tren, que estará compuesto con material nuevo y moderno, llevará marcha de Correo-Expres y saldrá de Cartagena en viaje de regreso el miércoles de la semana siguiente para llegar a Madrid el jueves por la mañana.

Para dicho «tren botijo» se expedirán billetes en Madrid para Murcia, Alquerías y Cartagena a los siguientes precios:

Madrid a Murcia y regreso, 25 pesetas; Madrid a Alquerías y regreso, 20 idem; Madrid a Cartagena y regreso, 30 idem.

En breve quedará establecido un billete del ferrocarril de Cartagena a Madrid por el precio de 20 pesetas que se expedirá en determinado día de la semana que oportunamente se hará público, pudiendo efectuarse el regreso por igual precio en el día que también se señalará.